

**REFORMA**

**EL NORTE**

**MURAL**

# Presiona débil crecimiento a presupuesto

El menor desempeño económico respecto a las proyecciones presupuestarias e ingresos petroleros menores restringen el marco presupuestario.

El desempeño económico bajo relativo a las proyecciones presupuestarias e ingresos petroleros menores de lo esperado están restringiendo el marco presupuestario de México y ponen de relieve los desafíos que el gobierno enfrenta para cumplir con sus objetivos de superávit primario del sector público no financiero (SPNF), según Fitch Ratings.

La calificadora indicó que el anuncio de que el gobierno utilizará parte del fondo de estabilización (FEIP) para compensar los ingresos más bajos de lo esperado, sin recortes adicionales en los gastos, debería permitir que se cumpla el objetivo de superávit primario de 2019.

Sin embargo, dijo, la decisión también destaca la concesión que debe hacer el gobierno para mantener los objetivos fiscales y apoyar a la vez la economía.

Esta semana, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ajustó su proyección de crecimiento real del PIB para 2019 a 1.1 por ciento desde 1.6 por ciento.

La revisión de la proyección acerca las expectativas del gobierno a las propias de Fitch, que estima una expansión económica anual de 1 por ciento (con riesgos de deterioro).

La proyección de menor crecimiento supone ingresos no petroleros ligeramente inferiores a los previstos, destacó.

El gobierno también redujo la estimación de los ingresos petroleros en 39 mil millones de pesos adicionales. Esto significa un déficit total de los ingresos petroleros en relación con el presupuesto de 154 mil millones.

Fitch dijo que a pesar de crecimiento económico e ingresos petroleros más bajos de lo esperado, el gobierno informó una mejora en el déficit del SPNF durante el primer semestre de 2019, a 0.6 por ciento del PIB frente a 1.4 por ciento del primer semestre de 2018.

Sin embargo, destacó que esto se debió en gran medida a una subejercicio considerable del gasto, de 174 mil millones de pesos.

Para cumplir con su objetivo de déficit del SPNF sin recortes adicionales de gastos, el gobierno planea obtener 121 mil millones de pesos en recursos del FEIP, un monto equivalente a 41 por ciento del saldo del fondo. Esto se contabilizará como un rubro de los ingresos (el ahorro en el fondo se ha contabilizado como un rubro de gasto). Esta será la primera vez que el gobierno haya obtenido recursos del fondo desde 2016, señaló la calificadora.